

CALATRAVA

‘Los armaos’, cofradías religiosas con estructura paramilitar, centran diez conmemoraciones comunes

Las pasadas semanas, el director general de Turismo y Artesanía, Rafael Cabanillas, daba a conocer la declaración de la Semana Santa Calatrava como fiesta de Interés Turístico Regional. Este reconocimiento engloba a 10 municipios de la comarca del Campo de Calatrava: Aldea del Rey, Almagro, Bolaños de Calatrava, Carrión de Calatrava, Granátula de Calatrava, Ballesteros de Calatrava, Pozuelo de Calatrava, Miguelturra, Torralba de Calatrava y Valenzuela de Calatrava. Con esta declaración, se pone en valor la unificación de una serie de tradiciones comunes a los municipios de la comarca, destacando las escenografías, de tradición barroca. Pero sin lugar a dudas, el principal elemento y base de la diferencia son “los armaos”, cofradías religiosas muy integradas en los festejos de Pascua del Campo Calatrava. Estas formaciones tienen una estructura paramilitar, heredera de las soldadescas del barroco, y forman parte de los mismos lanceros, alabarderos, cornetas y tambores, jerarquizados según diversos rangos militares. Protagonizan la Semana Santa Calatrava (únicos en Castilla-La Mancha) y se encargan de hacer guardias en templos, protagonizar los “prendimientos”, desfilar, etc. Destaca su vestimenta, similar a las armaduras de los soldados españoles del siglo XVI, de hecho la elaboración de estas armaduras es una de las tradiciones artesanales representativas de esta comarca.



Aldea del Rey, Almagro, Bolaños de Calatrava, Carrión de Calatrava, Granátula de Calatrava, Ballesteros de Calatrava, Pozuelo de Calatrava, Miguelturra, Torralba de Calatrava y Valenzuela de Calatrava, diez municipios del Campo de Calatrava han merecido que sus semanas santas sean declaradas de interés regional



“Los armaos” protagonizan la Semana Santa Calatrava (únicos en Castilla-La Mancha) y se encargan de hacer guardias en templos, protagonizar los “prendimientos” y desfilar